



RESEAU DES INSTANCES AFRICAINES DE REGULATION
DE LA COMMUNICATION

AFRICAN COMMUNICATION REGULATION AUTHORITIES
NETWORK

**DISCOURS DU VICE-PRESIDENT DU RESEAU
DES INSTANCES AFRICAINES
DE REGULATION DE LA COMMUNICATION
A L'OCCASION DE LA CLOTURE
DU SEMINAIRE SUR LES « DEFIS ET ENJEUX
DE LA REGULATION DE LA PRESSE ECRITE »
EN AFRIQUE**

(Cotonou, du 24 au 26 avril 2012)

Monsieur le Président de la Haute Autorité de l'Audiovisuel et de la Communication en charge du Secrétariat Exécutif du Réseau des Instances Africaines de Régulation de la Communication (RIARC) ;

Madame et Monsieur les Présidents d'honneur du RIARC ;

Mesdames et Messieurs les Présidents des Instances de régulation du RIARC ou leurs représentants ;

Messieurs les Conseillers à la HAAC ;

Messieurs les Présidents des associations professionnelles des médias ;

Messieurs les représentants des organes de presse du service public et du secteur privé ;

Mesdames et Messieurs les Directeurs et Cadres à divers niveaux de la HAAC ;

Mesdames et Messieurs ;

Après trois (03) jours d'échanges sur la thématique "*Défis et enjeux de la régulation de la presse écrite*", nous voici au terme de nos travaux.

Trois (03) jours durant, vous avez eu à réfléchir et à débattre des thèmes riches et particulièrement pertinents tels que :

- *l'étendue et les limites des prérogatives du régulateur en matière de presse écrite ;*
- *les problèmes liés à la régulation de la presse écrite ;*
- *la problématique de la régulation des cyberjournaux.*

Tous ces thèmes présentés par des communicateurs avertis, suivis de l'exposé des expériences des pays participants, ont été examinés en profondeur au sein des ateliers.

Je tiens, de prime abord, à remercier tous les communicateurs et modérateurs qui ont tous été à la hauteur de nos attentes.

Merci et félicitations aussi à toutes les délégations qui ont partagé avec nous leurs expériences, leur espoir au sujet des "*défis et enjeux de la régulation de la presse écrite*".

Je réitère mes remerciements au Gouvernement du Bénin et plus particulièrement à son Chef, le Docteur Boni YAYI pour leur contribution au succès de notre séminaire.

Mes remerciements vont également à l'endroit du Président de la HAAC du Bénin, Monsieur Théophile NATA, en charge du Secrétariat Exécutif du RIARC qui a bien voulu organiser la présente rencontre.

Je remercie et je félicite tous les participants pour la qualité des débats qui dénote de l'intérêt profond qu'ils portent à ce sujet et qui, assurément, permettra d'assainir le paysage médiatique de nos pays respectifs.

Enfin, j'exprime ma reconnaissance au Comité d'Organisation pour avoir pris toutes les dispositions pour la réussite de ce séminaire.

Mesdames et Messieurs,

Nous venons d'écouter la synthèse et les recommandations de la rencontre, présentée il y a quelques instants par le Rapporteur général qu'en votre nom à tous je félicite et remercie pour la qualité du rapport.

"Les défis et les enjeux de la régulation de la presse écrite" sont désormais connus comme les perspectives nouvelles pleines de promesses qu'elle offre.

Les aspects institutionnel, législatif, réglementaire, technique et technologique ont été identifiés en vue d'œuvrer pour l'avènement d'une presse professionnelle et responsable, véritable outil de développement.

Bref, le séminaire de Cotonou sur *"les défis et les enjeux de la régulation de la presse écrite"* a atteint largement ses objectifs. J'en suis particulièrement comblé.

Je vous en félicite tous. Et je prends l'engagement de soumettre, dans les jours à venir, les conclusions des travaux du présent séminaire aux pays membres du RIARC pour les décisions utiles et urgentes à prendre.

C'est sur cette note d'engagement que je déclare clos les travaux de notre séminaire de Cotonou sur les "Défis et enjeux de la régulation de la presse écrite".

Bon retour dans vos familles respectives,

Vive la presse au service du développement,

Vive le RIARC,

Je vous remercie.

Cotonou, le 26 avril 2012